

HORAS DE DESPACHO
Redacción: desde las cuatro de la mañana
y hasta las diez de la noche.
Administración: desde las 7 mañana á
las 7 de la noche.

TELÉFONO 27
Oficinas: Conquistador, 30

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

	PAÍS	OTRO
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	50

Número suelto. 5 cts.
Id. atrasado. 10

Vino Morelló
Quina, Carne, Lacto Fosfato de Cal
Es el mejor agente para la restauración de las fuerzas vitales. Reune las sustancias indispensables para la formación y nutrición de la carne muscular y sistemas nervioso y oseco. Cura la anemia, debilidad, inapetencia, consunción, convalecencia de enfermedades graves, fatigas, etc.
Farmacia VALENZUELA y principales

INTERESANTE A LOS SRES. SACERDOTES
En la Sastrería Eclesiástica instalada en los
Almacenes Montaner
Calle del Sindicato, 2 á 10 y del Milagro, 1 á 11
se construyen nuevos modelos de Mantos para Verano, ligeros y económicos, artículo negro garantido desde 85 pesetas el Manteo confeccionado.

Bote de recreo
Se desea vender uno de 33 palmos de eslora, con todos los aparejos necesarios.
En esta redacción informarán.

Exposición nacional PERMANENTE
Parece que es un hecho la creación de una Exposición nacional permanente con objeto de facilitar á los americanos el conocimiento de la producción española.

Alabamos el proyecto y creemos que el gobierno debe prestarle todo género de facilidades, menos subvención en metálico; decimos esto porque desde el momento en que una institución ó empresa está subvencionada oficialmente, pierde en libertad de acción y en desarrollo otro tanto ó más de la cantidad con que se le favorece. El Gobierno y la administración central creen que por el sólo hecho de dar dinero, que es de todos, tienen el derecho de reglamentar y sobre todo la ocasión de recomendar, que son dos entorpecimientos imposibles de vencer. Alguna compañía poderosa acreditaría con hechos lo que dejamos expuesto.

Pero así como alabamos el proyecto de la Exposición nacional permanente, censuramos el establecimiento de la misma en Madrid. Donde no hay atmósfera favorable nada alienta ni se robustece, y en Madrid, capital política de España no sienta bien una manifestación de la industria y de la agricultura: es más, lo tenemos por un contrasentido. Y no se achaca á prurito de regionalismo la creencia.

La Exposición nacional permanente, si debe servir de algo, ha de instalarse en Barcelona primera capital comercial de España, puerto de mar al que llegan casi todos los americanos latinos que vienen á Europa; centro de la industria de Cataluña que es la que debe contribuir en mayor proporción al comercio con las repúblicas americanas, centro de exportación vitícola acreditado para aquellos países; con historia industrial y mercantil, menos influida oficialmente que Madrid. No viene un comerciante americano á España que no visite Barcelona; muchos son los que no conocen Madrid. Los que van á París desembarcan en su mayor parte en nuestro puerto y, si van á Madrid, es después de haber comprado en la capital de Francia.

Esto son hechos: no es hacer el partido de Madrid ni el partido de Barcelona, es mirar por la producción nacional y por el éxito de la Exposición. Pase que se celebre en Madrid el Congreso hispano-americano, aunque mejor habría sido celebrarlo en Barcelona, pero la Exposición sólo aquí tiene su natural asiento y sólo aquí puede aspirar á servir de algo. Barcelona ha demostrado que sabe y puede hacer exposiciones y con mayor motivo tiene derecho á solicitar que la proyectada se celebre en su seno, cuanto más que Exposición debe ser esta muestra de géneros y productos, cosa de comisión.

Tengamos en cuenta que Madrid vive sólo vida burocrática y política; que si París, Londres y otras capitales de estados Europeos centralizan

las manifestaciones de la producción, exposiciones, museos, etc., es porque son algo más que centros políticos, núcleos de población oficial. París tiene un comercio de exportación de mayor importancia que el de toda España; mantiene 600 mil obreros que surten de géneros de París á medio mundo; Londres es el centro comercial del inmenso imperio británico, además de gran ciudad industrial; Madrid, no es nada de eso, no es siquiera lo que Cadiz, Sevilla ó Valencia; y mucho menos lo que Bilbao ó Barcelona. Todos sabemos que si la contribución industrial que paga Madrid es superior á la que satisface Barcelona, se debe á que están domiciliados en la corte los grandes bancos, las empresas navieras y ferrocarriles más importantes de España; no porque sea una población industrial, pues cuenta sólo con el comercio necesario para subvenir á sus necesidades y con industrias locales ó de taller. Por esto no puede pedir que allí se establezca la Exposición nacional permanente á título de capital de España.

La Exposición pertenece de derecho á Barcelona. Aquí puede servir á la producción nacional; en Madrid serviría á la política.

A las corporaciones y entidades de esta capital, interesadas en cooperar á la solución de la crisis, corresponde tomar la iniciativa. La Diputación, el Ayuntamiento, el Fomento del Trabajo Nacional, la Económica de Amigos del País, la Cámara de Comercio y otras sociedades análogas deben trabajar para que la Exposición se celebre ó se instale, mejor dicho, en Barcelona.
(De El Diario del Comercio)

INSTANTANEA

Otoño

Otoño es como las mujeres coquetas: veleidoso.

A las tardes serenas llenas de luz y aire transparente, suceden noches tempestuosas y frías.

Al caer el día nuestros montes, nuestra bahía, toman una diáfana propia de un país nevado, las crestas de las montañas surgen como recortadas de entre el azul transparente del cielo, y las barcas del *bon*, á lo lejos de las costas en numerosa bandada avanzan destacando del fondo verdoso sus velas grisáceas, sin luz.

Los campesinos de la huerta riegan sus plantas siempre verdes; el arado que arrastran los bueyes, remueve la tierra siempre pródiga y fecunda, y del norte baja con los últimos rayos del sol que desaparece, un airecillo frío, que entumece, arrastrando las hojas caídas sobre la carretera desierta y blanca, con ruido estridente, de algo que se quiebra; entristeciéndose el alma de lo que se va, mientras cobra aliento con la esperanza de una nueva fecundidad, de la renovación de la vida en la primavera llena de flores.

Viene la noche, el cielo tachonado de estrellas, que titilan sus luces diversas, se cubre prontamente de negras nubes; son las tempestades fácilmente formadas.

Rasga la negrura del cielo el zig zag de un relampago y el trueno llena el espacio de ruido ensordecedor.

Azota el rostro un airecillo frío, precursor de la lluvia, que dentro de poco cnapotea sobre el empedrado con gruesas gotas, dejando desiertas las calles, trascurridas de vez en cuando por alguien que anda presuroso, pegándose á la pared que le preserva de una mojadura.

Avanza la noche y las luces de las casas van apagándose; la gente se retira buscando reposo entre las sábanas, oyendo tendidos en el lecho como el agua repiquetea en los cristales y el resplandor del rayo alumbrá instantáneamente la estancia á oscuras.

Entonces, sentimos con dulzura y penetrante satisfacción, el amor al hogar que nos abraza y defiende, agradeciendo al Divino su protección benéfica, mientras aparece en nuestra mente, como atavismo exótico; el fervor de los antiguos á los dioses Lares de la Roma gentilicia.—X.

Los sucesos de Las Palmas

Los sucesos ocurridos el miércoles en Las Palmas entre militares y paisanos, tienen más gravedad de la que se creía, según se desprende del contenido de los despachos recibidos.

La manifestación de los oficiales de infantería y caballería en la redacción de El Telégrafo—con motivo de unos versos publicados en este periódico,—no tuvo por el pronto consecuencia alguna, merced á la intervención rápida y oportuna de las autoridades. Varios oficiales de artillería de montaña y caballería penetraron violentamente en la redacción de dicho periódico, aunque sin causar daño alguno, para exigir reparaciones á lo que estimaban ofensivo.

Pero por la noche, la población fué teatro de un sangriento espectáculo. Había salido la gente á pasear, como de costumbre, de nueve á once de la noche por el jardín de la Alameda, donde tocaba una música. Había mucho público que discurría tranquilamente ó formaba corrillos. Paseaban también en grupos todos los jefes y oficiales de la guarnición vistiendo de uniforme, incluso los coroneles.

Algunos chiquillos vocearon El Telégrafo con los versos origen del conflicto; pero nada ocurrió, á pesar de que los militares daban señales de gran exaltación.

En esto entró en el jardín, acompañado de dos amigos el director de El Telégrafo. Un teniente se llegó á él y le dio una bofetada. Esta fué la señal de la batalla.

Rápidamente promovióse una lucha feroz. Los jefes y oficiales, con los sables desenvainados, repartían tajos y mandobles. El público se defendía á palos y pedradas. La policía y la Guardia civil eran impotentes para dominar el tumulto.

En lo más recio de la lucha sonaron dos detonaciones de armas de fuego, y un oficial cayó á tierra herido. Acudió mas fuerza de la Benemérita, y al cabo de una hora quedó despejado el rido, que se llama don Joaquín Cortés. Tenía un balazo en el vientre y estaba agonizando. Otros oficiales resultaron heridos y contusos. De paisanos hubo también muchos heridos, casi todos de corte en la cabeza.

Sobre la arena del jardín quedaron abandonados muchos sombreros y prendas de vestir. Muchas señoras sufrieron sincopes. La alarma que se produjo durante la colisión no es para describirla.

Anteaayer por la mañana llegó el capitán general de Canarias, mostrándose sumamente disgustado por lo ocurrido. Inmediatamente arrestó á todos los jefes y oficiales, ordenando á luz militar de la plaza que abriese sumaria. Por su parte el juez de instrucción comenzó á instruir diligencias, ordenando la detención de veintitantas personas.

La población ofrecía ayer triste y desanimado aspecto. El vecindario hallase disgustadísimo, y á pesar del orden aparente, se advertían síntomas de intranquilidad. Créese que serán reemplazados los cuerpos de la guarnición.

En el Ayuntamiento se ha celebrado una reunión para ver de solucionar el conflicto. Concurrieron á ella las personas de más arraigo de la ciudad.

Los periódicos locales han publicado artículos haciendo protestas de amor á la patria y á la bandera española y su deseo de conservar el orden á toda costa.

Las clases populares intentaron efectuar anoche una manifestación; pero fué evitada gracias á las medidas que se habían adoptado.

El capitán general de Canarias, señor Pérez Galdós, telegrafió al ministro de la Guerra transmitiéndole el telegrama en que el gobernador militar de Las Palmas da cuenta de lo ocurrido.

Dice dicha autoridad que, á consecuencia de anteriores rozamientos, un grupo de paisanos agredió á otro de oficiales, que se hallaban de paseo, resultando herido de arma de fuego un oficial.

Presentóse en el lugar del suceso el gobernador militar, el cual ordenó á los oficiales que se retiraran á los cuarteles, como así lo hicieron.

Un fugitivo de China

Crueledades de los boxers

Un pastor protestante italiano, el reverendo Argento, natural de Girgenti (Sicilia), ha dado cuenta de su terrible odisea, al huir de la persecución de los boxers, á un redactor del Giornale de Sicilia.

«Preparábase yo, ha dicho el misionero, á comenzar los oficios religiosos en la tarde del 8 de julio, cuando asaltó mi casa una turba de fanáticos dirigida por los boxers.»

Destruía el populacho cuanto hallaba al paso, y al ver al señor Argento, muchos alborotadores se arrojaron sobre él y le insultaron y le maltrataron sin piedad. Magullado, herido y lleno de suciedad, pudo esconderse bajo una mesa en el momento en que los habitaciones quedaron á oscuras por haber destruido las lámparas aquellas hordas.

Suponiendo que se había escapado el misionero, prosiguieron la obra de destrucción, rompiendo los muebles y rociándolos con petróleo para quemarlos. Pronto dieron con el escondite del italiano, y ebrios de ferocidad se apoderaron nuevamente de él; empujaron las ropas del infeliz con petróleo y le colocaron sobre la pira que habían formado con los muebles, resaca á ponerla fuego.

Ya ardían los vestidos del señor Argento cuando aquellos energúmenos cambiaron de parecer, le arrastraron hacia el suelo y comenzaron á azotarle con correas, acabando por abandonarle, juzgándolo muerto.

Llegó entonces el gobernador chino y habiendo observado que aún respiraba la víctima de tan insanos furros, mandó que la recogieran y le prestasen auxilios los médicos.

Habiendo averiguado las gentes del pueblo que al cabo de tres días había recuperado el señor Argento el conocimiento, pretendieron cortarle la cabeza. Entonces el gobernador hizo creer que había muerto de veras, y encerrándole en un ataúd, le sacó de la ta, á fin de que dejaran salir el féretro los mandarines, que habían instalado centinelas en las puertas de la población.

Magullado, extenuado, exangüe y atormentado por el hambre y la sed, anduvo el fugitivo vagando por los campos, perseguido constantemente y logrando burlar á los enemigos.

Una noche, más muerto que vivo, se hallaba acurrucado en una cabaña cuando entraron en ella unos treinta chinos armados, que se tendieron á dormir, aguardando á que amaneciese para proseguir la caza del misionero, según ellos mismos declaran.

El reverendo Argento logró pasar inadvertido, y comenzando nuevamente su peregrinación alejándose de todos los sitios habitados, en un momento en que temía verse enfrente de un boxer, le salió al encuentro un antiguo conocido que le aguardaba, y afrontando el peligro de ser asesinado con el europeo, condujo á éste á Hong-Cao, donde el misionero se cura y consiguió restablecerse por completo.

Actualmente se encuentra en Girgenti, su patria, con el propósito de regresar á China en breve.

Triste odisea

Hace algunas semanas la viuda Armand Fichot, teniendo que atender á su trabajo, puso en ama un hijo suyo de seis meses, en un pueblecito cerca del Havre.

La Armand, una vez colocado su hijo, se trasladó á París y desde allí enviaba las mensualidades á la nodriza con la puntualidad debida.

Llegó el momento en que la madre no pudo pagar á la nodriza.

Esta le escribió repetidas cartas, las cuales no tuvieron contestación por hallarse gravemente enferma la madre.

La nodriza entregó el niño á las autoridades para que lo llevaran á París al domicilio de la Armand.

Sin tomar alimento alguno llegó la criaturita á París, después de pasar los grandes sufrimientos.

Fué llevado á la inspección de policía y de allí á casa de la madre, donde no la hallaron, por haber sido trasladada hacia cinco días al hospital.

A este establecimiento benéfico se

trasladó el policía con el niño, pero en el registro se comunicó al inspector que la enferma Armand Fichot había fallecido hacía dos días.

En vista de todo lo ocurrido, el desgraciado niño fué llevado á la Casa de Lactancia del quinto distrito, donde el médico se negó á recibirle por estar agonizando.

NOTICIAS

Del extranjero.

Telegrafían de Londres que ha causado alguna sensación en aquella capital la lectura de las estadísticas que acaba de publicar el jesuita alemán Padre Krose, referentes á la población católica en Alemania.

Toma el Padre Krose como tipo al Gran ducado de Baden durante los primeros 30 años del siglo actual, y dice que en aquel período las dos terceras partes de los habitantes del ducado eran católico-romanos, mientras que los protestantes no representaban más que el 31 por 100 de la población total.

En 1836 y desde aquel año hasta nuestros días, ha habido en el Gran ducado de Baden una disminución constante de católicos y un aumento constante también de protestantes.

En Wurtemberg, durante los últimos 50 años, los católicos han disminuido en un medio por 100 y han aumentado los protestantes un tercio por ciento.

Aún cuando el aumento de católicos en Prusia ha sido recientemente considerable, resulta debido á las disminuciones hechas en la Alemania del Sur, que en lo que va de siglo, ha perdido el catolicismo en todo el imperio alemán cerca de un millón de almas.

Según noticias oficiales de la India que acaban de recibirse en Londres, el hambre no ha desaparecido todavía por completo de aquel territorio asiático, pero va menguando rápidamente gracias al excelente estado de las lluvias ha sido insuficiente.

También los precios de los comestibles, aunque muy elevados, siguen bajando ostensiblemente.

El número de seis millones de indígenas hambrientos que recibían socorros del gobierno anglo indio, ha quedado reducido ahora á unos dos millones y medio.

Sobre las elecciones parlamentarias en Inglaterra dice con el acierto que le es característico el *Matin* de París, lo siguiente:

«En Inglaterra ha vuelto á ganar la oposición los puestos que había perdido; no quedan ya más que cien diputados á elegir, pero es probable que las elecciones de Irlanda y las de algunos condados de Escocia den algunas ventajas más á los adversarios de Chamberlain.

La mayoría ministerial será, pues, muy exigua significando esto que en Inglaterra despiertan las viejas tradiciones de honor y generosidad, veladas un instante por una política de brutalidad, de violencia y de inhumanidad.»

El jueves próximo presenciarán los habitantes de Nueva York el suceso más importante de cuantos hayan ocurrido durante la presente campaña electoral.

Bryant será recibido en la estación del ferro-carril por 70.000 hombres organizados y dirigidos por la Asociación de Tammany.

Después de la gran manifestación se trasladará el candidato demócrata al jardín de la Madison Square, en donde hará un discurso de propaganda ante la friolera de 12.000 electores.

Con el epígrafe de «Cómo debemos tratar á los boers» publica el periódico *Boemfontein Post*, órgano de la prensa sudafricana, comprado por Chamberlain, un artículo que dice, en resumen, lo siguiente:

«Es necesario que Inglaterra adopte con los boers recalcitantes las medidas extremas que tomó Hoche en la Vandée. Esto sería la única manera de acabar pronto con la guerra.»

Dice luego el *Post* que el número de Matüers entregados á las autoridades

des inglesas no guarda ni de mucho proporción con el de los prisioneros ó el de los burguers puestos en libertad mediante juramento de permanecer neutrales. Lo mejor sería quitar á los burguers todos sus ganados, devolviéndoselos á cambio de Madiera.

«Asegúrase — termina diciendo el mercenario periódico— que muchos insurrectos coloniales quedan ahora identificados valiéndose de las fotografías que de los mismos se sacaron mientras formaban parte de los commandos enemigos, y como los prisioneros niegan casi siempre haber sido jamás súbditos ingleses, no hay más que confrontarlos con las fotografías acusadoras y no tendrán más remedio que confesar sus personalidades».

Poco después de haber leído los párrafos del repugnante periódico que paga Chamberlain en Bloemfontein, y como si se tratara de un castigo de la Providencia, nos enteramos del telegrama remitido desde Pretoria con fecha 10 del corriente por lord Roberts al War Office británico, concebido en estos términos:

«En Kaapsminder ocurrió ayer un accidente desgraciado á consecuencia de haber hecho los boers descarrilar un tren, resultando tres soldados muertos y un oficial y 15 soldados heridos y 40 caballos muertos.

«Para enterarse de lo ocurrido salió para el lugar de la desgracia una máquina con algunos vagones de carga y escoltado el convoy por diechocho hombres, pero fueron recibidos por los boers escondidos á ambos lados de la vía, con un nutrido fuego de fusilería. Para socorrer á dicho pelotón y convoy salieron un capitán y 40 soldados.

«Nuestras pérdidas son numerosas, pues comprenden un capitán y un soldado muertos, dos oficiales y cinco soldados heridos y un teniente y diez soldados prisioneros».

La manera confusa como da lord Roberts el parte que antecede y las contradicciones que en el mismo se observan indica que lo que ocurrió fué una verdadera catástrofe que á pesar de ser mucho de sentir prueba la manera perfecta como los valientes boers llevan la guerra de guerrillas y del modo como acabarán por aniquilar al usurpador inglés sólo repeliendo la fuerza con la fuerza.

Otro detalle del sistema excelente de pelear que van adoptando ahora los boers, nos lo da un telegrama de Lydenburg, diciendo que en la mañana cañoneando el campamento inglés de Krugers Post por medio de cañones Longtoms, ó sea de grueso calibre.

Al caer la tarde, habiendo corrido en el campamento inglés el rumor de que los boers habían agotado sus municiones partió á las 11 de la noche una columna que debía apoderarse de los cañones enemigos, pero al llegar los ingleses á la meseta en donde estuvieron emplazados aquellos se encontraron con el chasco de no ver ni boers, ni cañones; todo había desaparecido de allí algunas horas antes.

Y para qué hacer más patente lo que son como militares los ingleses, copiamos un telegrama de Pietermaritzburg, que dice: «En el momento de apoderarse los boers de un convoy inglés en Jagersdriff tenían los voluntarios que lo escoltaban un cañón Hotchkiss que les habían entregado sus jefes superiores el día anterior, pero no pudieron servirse del mismo por ignorar por completo la manera de manejarlo.

De un momento á otro saldrá de Lorenzo Marquez el crucero holandés *Gelderland* con destino á Europa conduciendo á bordo al heroico Kruger, presidente de la república del Transvaal, quien será recibido en los países europeos que visite con todos los honores que se deben á su elevadísima jerarquía como jefe de su estado.

IMPORTANTE

La Dirección de la *Isleña Marítima* recomienda eficazmente á los señores Cargadores se sirvan entregar la carga para los vapores correas por lo menos una hora y media antes de la señalada para la salida pues de lo contrario no se compromete á embarcarla.

Buñolería trasladada

La acreditada Buñolería de la calle del Borne se ha trasladado á la calle de Galera, número 16, esquina á la Droguería de Suau, donde seguirá expendiéndoles de superior calidad y calientes todos los días.

No confundirse con otras tiendas, pues esta casa se recomienda por sí sola—Galera, 16.

De la capital:

El señor Comandante de la guardia municipal puso ayer á disposición del Juzgado al individuo que la noche anterior había maltratado de obra á otro en el caserío del Hort d'és CA.

También puso á disposición de la referida autoridad á un sujeto por desacato á la autoridad.

La Sociedad Alzamora Hermanos ha presentado en este Gobierno de provincia una solicitud de registro de 120 pertenencias de mineral lignito con el título de *Repetida*, sitas en el paraje denominado S' Ostellor y otros de los términos municipales de Selva, Lloseta y Alaró.

Igual solicitud ha presentado don Fernando Alzamora y Comá, pidiendo el registro de 36 pertenencias del mismo mineral con el título de *Lista*, enclavadas en el término municipal de Selva.

El vapor *Mallorca* salió de nuestro puerto ayer tarde á las seis y media con destino á Barcelona, llevándose unos 80 pasajeros y efectos.

Entre el pasaje figuraban el señor Marqués de la Bastida y su señora, el R. P. don Juan Serra, agustino, doña María Teresa Moragues de Gual, y el comerciante don Juan Suau.

También fueron embarcados á bordo del expresado buque 150 cerdos cebados y 80 sacos de almendrán.

(Con destino á la Habana y escalas, se hizo á la mar ayer tarde á las seis, el vapor trasatlántico *Pío IX*, después de haber embarcado á varios pasajeros y abundante carga.

Ayer tarde fondeó en nuestro puerto la corbeta catalana *F. G.*, procedente de Barcelona, que pasa á ésta con el objeto de trasbordar á su bordo el cargamento de ladrillos que el bergantín goleta *Isabel* había cargado para conducirlos á la Habana.

Ayer fué curado en la casa de socorros de la Casa Consistorial un niño de unos ocho años de edad que mientras estaba jugueteando con otro muchacho de su edad en el caserío del Molinar de levante tuvo la desgracia de resbalar produciéndose una fuerte contusión en la mano derecha.

Por la guardia municipal fué ayer detenido un individuo, á quien se venía persiguiendo desde algun tiempo como presunto autor de un sin número de estafas cometidas en esta ciudad.

El señor Alcalde castigó ayer con una fuerte multa á dos muchachos que habían apedreado á un individuo de la guardia municipal.

En la iglesia de la Merced contrajeron matrimonio el domingo último, don Antonio Terrasa Piza con la bella señorita doña Juana Bibiloni y Montaner.

Deseamos á los desposados una duradera luna de miel.

La nueva fábrica del gas *La Económica*, continúa con gran actividad los trabajos de empalme con los faroles del alumbrado público.

En la velada que se celebrará esta noche en el *Círculo Mallorquín*, se ejecutarán las piezas contenidas en el siguiente programa:

- 1.º—Wals *No me olvidé* Waldteufel.
- 2.º—Scena segunda del tercer acto de *La Walkiria*, Wagner.
- 3.º—Terceto de *Guillermo Tell*, Rossini.
- 4.º—Gran preludio de *Tristano ed Isotta*, Wagner.
- 5.º—Cuarteto *Reverie*, Schumann.
- 6.º—Duo final de *Gli Ugonotti*, Meyerbeer.
- 7.º—Coro de *La Seducción de La Czarina*, Chapí.

Para hoy está señalada en esta Audiencia la celebración de la vista de la causa instruida por el Juzgado de Manacor contra Bartolomé Pou, sobre disparo de arma de fuego y lesiones.

El abogado defensor será don Gabriel Vidal y el procurador don Pedro Ferrer.

La vista de la causa instruida por el Juzgado de Inca, contra Antonio Ferrer y Juan Mateu, por el delito de hurto, que como anunciamos oportunamente, debía celebrarse ayer, fué suspendida por no haberse presentado uno de los procesados.

Llamamos la atención del señor Alcalde acerca la poca seguridad que ofrece la pared de la casa que forma esquina con las calles de la Palmera y del Campo en el Molinar de Levante.

te, pues á simple vista puede verse la grieta que en ella se ha abierto y la inclinación que hacia la calle ha tomado.

La distribución de fondos por capítulos, aprobada por la Diputación provincial para satisfacer las obligaciones del presente mes ascienden á 60.893'05 pesetas, distribuidas en la siguiente forma:

Administración provincial, 4 555 pesetas; Servicios generales, 2 341'54; Cargos, 1.433'75; Instrucción pública, 6 258'72; Beneficencia, 40 986; Corrección pública, 1.333; Imprevistos, 1.041; Otros gastos, 833, y Resultas, 2.061.

Habiendo sido adjudicada definitivamente por el Ayuntamiento á favor de don Mateo Jaume Mayol, el servicio de suministro de nieve ó hielo á los enfermos de esta ciudad, se hace público que dicho señor vendrá obligado á facilitar cualquiera de dichos artículos en el depósito que tiene establecido en la calle de Fiol, número 9, no pudiendo exigir mayor precio que el de 50 céntimos de peseta por cada kilogramo.

Servicios prestados por la guardia civil:

Da cuenta la del puesto de Binisalem haber detenido á un individuo presunto autor de haber maltratado de obra á otro produciéndole varias heridas en distintas partes del cuerpo.

—Por la del puesto de Felanig fué denunciado al Juez municipal de la misma un individuo por haber dirigido injurias graves á una muchacha de la referida localidad, negándose además á obedecer las órdenes de la autoridad local.

—La de Alaró denuncia al Alcalde de la misma un sujeto por infracción de las Ordenanzas municipales.

—Participan las de los puestos de Petra y Sansellas haber denunciado á los Jueces municipales respectivos á un sujeto por infracción de la ley de caza.

Se nos solicita que llamemos la atención del señor Alcalde acerca del abuso que está cometiendo cierto vecino de la calle de las Monjas, el cual la mayor parte del día tiene impedido con cajas, sacos y otros efectos el libre tránsito de la citada calle, causando además grandes molestias á los demás vecinos.

—Se ruega al señor Alcalde que dará inmediatas órdenes para que desaparezca dicho abuso.

En las secretarías de los ayuntamientos de Algaida y Binisalem, se hallan expuestos por ocho días al público á efectos de reclamación los respectivos padrones municipales para el año 1901.

El comisario de guerra de la plaza de Mahón, ha señalado el día 12 de Noviembre, á las once de su mañana para la celebración del concurso para la adquisición de los artículos de subsistencia y utensilios para el consumo de las Factorías militares de aquella plaza:

Artículos que se desean adquirir: Harina flor, cebada, leña en rama, id. en tronco, sal, paja, aceite, petróleo, carbón vegetal, jabón, paja larga y ceniza.

El alcalde Pollensa ha remitido á este Gobierno de provincia para su publicación en el *Boletín Oficial* la liquidación de las cuentas municipales correspondientes al tercer trimestre del año actual.

Los asuntos puestos á la orden del día para ser discutidos en la sesión que debe celebrarse mañana el Ayuntamiento, son los siguientes:

Secretaría—Acta de la sesión anterior.—Aprobación de varias cuentas por servicios municipales.—Asuntos que quedaron sobre la mesa en la sesión anterior.

Beneficencia y Sanidad.—Dictámen proponiendo que se abone á don Pedro J. Ferrer la cantidad que reclama por el tiempo que ha tenido á su cargo el servicio de suministro de nieve.

Bomberos.—Renuncia del cargo de la brigada de bomberos del individuo Nicolás Fuster Forteza.

Fomento.—Permiso para la instalación de una máquina de vapor en la calle de los Olmos.—Otro proponiendo á don Pedro Alcántara Borrás para instalar una máquina de electricidad en el arrabal de Santa Catalina.

Hacienda.—Aplicación de tarifa de la plaza de Abastos.—Construcción de de sepulturas.

Obras, Arbolado, Caminos y Paseos.—Dictámen proponiendo el derribo de una casa de la calle del Matadero.—

Permisos para obras particulares.— Devolución de una fianza por servicios municipales terminados.—Expedientes de justiprecio de varias parcelas.

En la calle de Santa Clara riefieron anteanoche dos muchachos uno de los cuales mordió al otro en una oreja teniendo cogido durante largo tiempo, hasta que á duras penas lograron varios transeúntes separarlos.

Presenciaron dicho espectáculo varias docenas de personas, entre las cuales no se vió á ningún guardia municipal.

No escriben de Lapobia, que en la mañana de anteayer fué encontrado dentro un carro que iba por la calle del Frio, el cadáver de un hombre.

Detenida la caballería y reconocido dicho cadáver, resultó ser el del vecino Guillermo Carbonell Femenias, de 60 años de edad.

Inmediatamente se personó en el expresado sitio el Juez municipal de aquella villa, quien empezó la inspección de las oportunas diligencias ordenando el levantamiento del cadáver, que fué trasladado al cementerio.

Según parece la muerte de dicho individuo fué producida por un ataque en el corazón.

En la villa de Bunyola un perro atacado al parecer de hidrofobia mordió á un niño de ocho años de edad produciéndole una herida en la mejilla derecha.

Dicho perro fué muerto de un tiro por el peon caminero de aquella villa.

En breve se publicará una real orden referente á las asignaturas que se entienden iguales para las traslaciones de los catedráticos de Institutos y dictando reglas para la aplicación del real decreto de 20 de Julio último.

La *Gaceta* ha publicado una real orden del ministerio de Instrucción pública, por la cual se declara que la prohibición de dedicarse á la enseñanza particular los catedráticos numerarios, ha de entenderse para las enseñanzas que tengan alguna relación con la segunda pudiendo concederse la autorización para enseñar particularmente cuando no exista ni remota ni próxima relación con la enseñanza pública, disponiéndose también que tenga dicha resolución carácter general para cuantos casos análogos ocurran, tanto en estudios elementales como superiores ó de Facultad.

Se ha dispuesto que las instancias que se promuevan por los generales, jefes, oficiales é individuos de tropa en reclamación de devengos de todas clases en los ejércitos de Ultramar, durante las campañas últimas, así como las que por cualquier personas se formulen en reclamación de créditos por suministros hechos ó servicios prestados á los mismos en la indicada época, deberán dirigirse y ser presentadas á los jefes de las respectivas comisiones liquidadoras de los cuerpos, intendencias de Cuba y Filipinas y subintendencia de Puerto-Rico, en los puntos en que dichas comisiones se hallan instaladas, ó se cursarán á los referidos jefes por las autoridades correspondientes. Únicamente se remitirán al ministerio de la Guerra, para la resolución que procede, las reclamaciones de pagas de navegación, pasajes y asignaciones.

De los acuerdos que dicten las comisiones liquidadoras de los cuerpos podrán recurrir los interesados por conducto de los subinspectores de las regiones, á los capitanes generales respectivos, y de las resoluciones de dichas autoridades al ministro de la Guerra, así como de las que adopten las comisiones liquidadoras de dependencias de Ultramar.

Por la policía fué ayer puesto á disposición del Juez de instrucción de este partido, un sujeto, presunto autor de haber maltratado de obra á una mujer en la calle de Camposanto produciéndole una herida en un ojo.

El cónsul de España en la Habana participa el fallecimiento del súbdito español en aquella isla don Antonio Aguiló y Forteza, de 21 años de edad, natural de Palma de Mallorca, carpintero, hijo de Juan y de Catalina, falleció el 13 de Agosto próximo pasado, habiendo dejado como bienes 408 pesos en oro y algunas ropas y herramientas de su oficio.

El señor Comandante de la guardia municipal impuso ayer una multa de cinco pesetas al conductor de un ca-

rruaje por infracción á las Ordenanzas Municipales.

Ayer por la mañana ocurrió un fuerte escándalo entre varias mujeres en la calle de Camposanto, las cuales se dirigieron todo clase de insultos y palabras mal sonantes.

Intervino en la disputa un individuo de la guardia municipal que restableció la paz entre las contendientes que más tarde fueron castigadas con una fuerte multa por el jefe de dicho cuerpo.

El sábado último pudimos apreciar un magnífico espectáculo, que, por lo raro, pocas personas hay entre la gente más experimentada que recuerden haber presenciado otro semejante.

Se trata de un hermoso doble arcoiris lunar que apareció en el cielo á cosa de las diez de la noche.

En la Junta General celebrada anoche en el Círculo Mallorquín, entre otros objetos para adjudicar los premios á los proyectos de reformas, se otorgó el primero al que tiene por lema «Almudaina», y abierto resultó ser 4 los autores don Miguel Modorell y Rius y don Luis Callent y Corzan. El segundo premio se adjudicó al lema «Cid», cuyo autor resultó ser don Pascual Sans y Barera.

Hoy á las cinco de la tarde deba reunirse en la Ambulancia, de La Cruz Roja la Comisión que debe entender en la organización del proyectado «Carroussel» á beneficio de la referida institución.

A cosa de las dos de la madrugada de hoy ha sido mordido por un perro hidrofobo el guardia de consumos Leoncio Callejas que estaba de servicio en el felato de *San Masant*.

Dicho individuo ha sido curado en la casa de socorros por el médico municipal de guardia.

El perro no ha podido ser aún detenido.

Ayer por la mañana fué montada á presencia del teniente de Alcalde señor Liadó, la máquina de vapor para la extinción de incendios, recién adquirida por el Ayuntamiento.

Estos días los bomberos estudiarán el manejo de dicha máquina y después se harán pruebas simulando un incendio.

Ayer por la mañana se reunió en segunda convocatoria la Junta municipal del Censo asistiendo unos 30 vocales.

Se confirmó el acuerdo del Ayuntamiento referente á los trabajos del censo y después de una breve discusión entre el señor Alcalde y don Nicolás Piña se levantó la sesión.

Noticias del ejército

Por Real orden del Ministerio de la Guerra, ha sido desestimada la instancia presentada por el segundo teniente de infantería, don Gabriel Ganovard Cortés, en súplica de abono de pagas de navegación, como regreso de Ultramar.

Durante el pasado mes se han amortizado en las escalas militares las siguientes vacantes:

Escala activa: un general de brigada, tres tenientes coroneles, tres comandantes, diez y seis capitanes, tres primeros tenientes y siete segundos.

Escala de reserva: Un teniente coronel, un comandante, tres capitanes, tres primeros tenientes y diez y nueve segundos.

Por Real orden del Ministerio de la Guerra se ha dispuesto que las comisiones liquidadoras de los cuerpos de Ultramar y las autoridades militares no den curso ni admitan instancias ó solicitudes para acogerse á los efectos del Real decreto de 16 de Marzo de 1899, que trata de ciertos beneficios á favor de los herederos de los fallecidos en Cuba y Filipinas.

TEMPORADA DE INVIERNO 1900-1901

Miguel Matas, calle Colón, 17, 19 y 21

Grandes surtidos en novedades para señora, en sedería, lanería y pañolería: así como en géneros blancos tanto de hilo como de algodón.

A pesar de la gran subida de precios en todos los géneros, esta casa ha comprado algunos saldos de varios artículos para vender á precios baratísimos.

Hay para liquidar una gran partida de pañuelos estambre con rico fleco desde 1 peseta uno.

APROVECHAR LA OCASION

Esgrima y Francés

Razón calle de San Lorenzo, número 28, principal.

Congreso

IBERO-AMERICANO
Sección de Banca y Bolsa
III
(CONCLUSIÓN)

Esta Sección estimaría altamente conveniente el giro mutuo con la América latina si lo vialumbra con la América latina si lo vialumbra con la América latina...

La Comisión de las Baleares opina que desgraciadamente esa es en la actualidad una aspiración utópica, semejante a la de la paz universal y a otras de este género.

Inclínale a pensar de este modo la consideración de que el giro mutuo no podría fundarse sino sobre una convención o liga monetaria y el establecimiento de un Banco internacional: cosas ambas impracticables mientras la cuestión monetaria continúa tan embrollada como lo está al presente.

Por eso esta Comisión, entendiendo que el Congreso Hispano-Americano sin perjuicio de afirmar sus opiniones favorables a todo ideal elevado debe dirigir sus esfuerzos a cosechar en el campo de la realidad frutos sazonados, sólo cree práctico por el momento que el Banco de España ó el Banco Colonial (que ha debido de cesar en varas de sus antiguos negocios) se proclaren en las principales plazas de la América latina correspondientes diligentes y acreditados utilízalo en cuanto sea posible casas de comercio pertenecientes a españoles.

A este propósito no será ocioso indicar que por existir antiguas relaciones entre el Banco de España y el Nacional de Méjico, podría aquel desde luego y sin graves inconvenientes verificar el giro entre España y todas las plazas mexicanas en que existan Sucursales del citado Banco Nacional.

Al exponer el concepto que tiene formado esta Comisión de la cuestión monetaria en lo que atañe á las relaciones mercantiles de España con las naciones Ibero-americanas, cree necesario manifestar previa y concisamente que es lo que entiende por Cuestión monetaria y el origen y estado actual que le atribuye.

Actual juicio la cuestión está planteada en los términos siguientes: Arrebatada á la plata su función de metal acuñado ilimitadamente y con poder liberatorio también ilimitado, ¿puede esperarse su rehabilitación para época más ó menos próxima? En caso negativo, ¿Bastará el oro para satisfacer las necesidades monetarias del mundo entero? Y por fin: si ha de quedar privado para siempre el metal blanco del papel que ha venido desempeñando desde los albores de la civilización, ¿Cómo se ha de verificar el tránsito de uno á otro sistema y quien ha de soportar la enorme pérdida consiguiente á la desmonetización de toda la plata circulante en el mundo?

En cuanto al origen de la cuestión, tenemos el firme convencimiento de que no ha obedecido á la excesiva producción de la plata en relación al oro ni á ningún otro hecho económico fatal que haya obligado á la humanidad á rectificar el sistema que ha seguido durante tantos siglos, sino que ha nacido de los odios y rivalidades que separan á las naciones poderosas.

Vemos, con efecto, que prescindiendo de la adopción por Inglaterra del patrón de oro en 1817, hecho que no tiene relación inmediata con la crisis actual, ésta arranca del día en que Alemania, inmediatamente después de su guerra con Francia, se aprovechó de la indemnización que esta le pagó para imitar á Inglaterra, y las naciones de la Unión Monetaria Latina hubieron de suspender las acuñaciones de plata para no verse obligadas á recibir y á pagar en oro toda la que el Imperio Alemán acababa de desmonetizar.

De aquí que se haya vuelto al sistema de tarifas protectoras y hasta prohibitivas, y que el grupo de naciones pobres ó exhaustas de oro, impedidas de comprar á las ricas, tiendan á bastarse á sí mismas y vean progresar sus industrias; de lo cual, ó mucho nos engañamos ó ha de resultar en un porvenir no remoto que nada tendrá mayor interés en resolver el problema monetario rehabilitando á la plata, que las naciones acaparadoras del oro.

Ahora bien: encontrándose España con todas las Repúblicas Ibero-Americanas entre los países que carecen de oro en circulación, parece evidente que esa situación es más bien favorable que perjudicial al desarrollo de nuestras relaciones comerciales con aquellas Repúblicas, donde los productos españoles podrán competir en baratura con los de Francia, Inglaterra y Alemania. Es por lo menos innegable que si, por ejemplo, la obtención de determinado artículo cuesta en Francia á 100 francos la tonelada y en España á 100 pesetas, el producto español podrá ser ofrecido en los mercados de América á un precio inferior en más de un 20 por ciento al precio del producto francés.

No debemos hacernos, á pesar de esto, la ilusión de que siempre existe esa diferencia; porque teniendo el franco en todos los mercados del mundo mayor potencia de adquisición que la peseta, lo regular es que al fabricante francés de tal artículo le cueste de 80 á 90 francos la producción de lo que en España no costará menos de 100 pesetas; y sólo será posible la considerable diferencia apuntada cuando se trate de productos españoles completamente indígenas.

Para aprovechar tal ventaja, grande ó pequeña pero ventaja al fin, es indispensable celebrar tratados de comercio, poner en campaña numerosos viajeros, abaratar los transportes y conceder para los pagos á aquellos importadores los largos plazos que están acostumbrados á disfrutar. Por lo demás: siendo España país productor de plata; teniendo un stock de plata acuñado superior á 800 millones de pesetas, y estando ligada por estrecha comunidad de intereses á las Repúblicas Ibero-americanas, en muchas de las cuales sólo circula moneda de plata y se extrae este metal abundantemente, no pade de desertar de las filas bimetalistas; sin que por eso deba continuar acuñando plata ni enagajar su relativa libertad de acción; pero sí prestar eficaz apoyo á cuantas tendencias se manifiesten y trabajos se realicen en pro de la completa rehabilitación del metal blanco; teniendo en cuenta sobre todo que cuanto más crezca la riqueza y la prosperidad de esos países que se ofrecen como una esperanza al comercio y á la industria españoles, serán éstos tanto más activo y provechosos.

Nicolás Ticoulat Cirujano-Dentista

Especialidad en dientes y dentaduras artificiales, asegurando la masticación y producción. Orificaciones, empastes, extracciones sin dolor.

PRECIOS ECONOMICOS Calle de Pelaires, número 102—Palma

COLEGIO DE CORTE PARA SEÑORITAS Abrija sus clases el día 1.º de Octubre, calle de Cestós, número 13, piso 3.º—Informes en el mismo Colegio.

Suscripción diocesana

PARA LA BASÍLICA NACIONAL de Santa Teresa de Jesús

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes Suma anterior (2295'45), Doña Francisca Binimelis (18'60), Doña Celestina de España (100), etc.

Suma, (Continuad) 2511'15. Palma 15 Octubre, fiesta de Santa Teresa.—El tesorero secretario.—José Auba, del Oratorio.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas Principiarán en Santa Catalina de Sena, dedicadas á la Virgen del Rosario. La exposición del Santísimo será á las seis y media de la mañana y á las diez misa cantada por la Reverenda Comunidad; á las once rosario durante una misa y al anochechar la devoción del mes de Octubre, después empezará un triduo con sermón que pronunciará el orador, el M. I. señor don Mateo Garau, cardónigo penitenciario, después se reservará el Santísimo.

Otras funciones En San Francisco de Asia, á las siete y media de la mañana, se practicará la devoción de los trece martes á San Antonio de Padua, la cual se repetirá al anochechar después del rosario, con más solemnidad. Visita á la Corte de María A Nuestra Señora del Carmen, en las Teresas.

Últimas cotizaciones

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Fomento Agrícola (106 00), Crédito Balear (94 00), Salinera Española (196 00), etc.

Boletín meteorológico

Table with 2 columns: Item and Value. Includes Barómetro (761 0 mm), Termómetro seco (18 4 g. ct.), Máxima al sol (29 2), etc.

HOSPITAL PROVINCIAL

Table with 5 columns: Existencia, Entradas, Salidos, Fallecidos, Quedan. Shows 315 existencias, 4 entradas, 1 salida, 0 fallecidos, 318 quedan.

ESTADÍSTICA

Incorporados verificados en los Juzgados Nacimientos: Día 10 —Varones 1.—Hembras 1.

Día 11.—Varones 2.—Hembras 0. Día 12.—Varones 5.—Hembras 2. Matrimonios: Día 10.—Ninguno. Día 11.—Don José Mesquida Gari con doña Catalina Barceló Cerdá. Día 12.—Ninguno. Defunciones: Día 11.—Juan Cabrer Gussp, casado, 56 años, c. de Vila, catarro pulmonar.—María Andreu Crespi, soltera, 21 años, c. de la Misión, fiebre tifoidea.—Francisca Encanellas Juan, soltera, 78 años, hospital, asistida.—Tomás Llabrés Darder, 6 años, c. de Berard, eclamasia infantil.—Francisco Coll Meridiano, soltero, 36 años, c. de Ballester, meningitis tuberculosa.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Cargada, hay cirrus. Id. del horizonte.—Despejado. Dirección del viento.—Cuarto cuadrante flojo. Estado del mar.—Llana. Buques á la vista.—Un bergantín goleta español que se dirige al puerto y el pallebot 2.º Dolores que se dirige á Andraitx. Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna. Incidencias.—Cuando el orto el cielo estaba despejado en su zénit cirrus en el horizonte, recalaba marejada del S. el nivel de las aguas elevado y soplabá al terral la ventolera. A las diez entabló viento al cuarto cuadrante que llegó á ser fresco al mediodía. Se sostuvo de ese modo algunas horas y abonanzó al aproximarse al ocaso. Noticias.—Entraron los vapores Lulio y Pio IX de Barcelona y la corbeta española F. G. de Barcelona.—Salió el Lulio para Ibiza, el pallebot 2.º Dolores para Andraitx y el Mallorca para Barcelona.

Buques fundados: Día 15.—Vapor español Lulio, 405 ton., de Barcelona.—Vapor español Pio IX, 265 ton., de Barcelona.—Corbeta española F. G. 537 ton., de Barcelona. Buques despachados: Día 15.—Vapor español Lulio 404 ton., para Ibiza.—Vapor español Pio IX, 2658 ton., para Habana y escalas.—Vapor español Mallorca, 572 ton., para Barcelona.—Pallebot 2.º Dolores, 88 ton., para Andraitx.—Vapor español Roberto, 119 ton., para Mazagán. Laud español San Joaquín, 21 ton., para Santa Pola. Matanzas: Día 15.—Bajas sacrosantas para el abasto público.—Bueyes, 1.—Vacas, 3.—Toros, 2.—Novillos, 0.—Terneras, 1.—Carneros, 0.—Ovejas 12.—Borregos, 0.—Corderos, 59.—Cabras, 6.—Cajales, 0.—Carritos, 0.—Cerdas, 21.—Cerdas, 17.—Lechonas, 0.—Total, 122.

TELEGRAMAS

Un desfalco Madrid 15 á las 10 m. Sevilla.—Ha sido preso uno de los principales comerciantes que era depositario de la Junta de Obras del Puerto. Ha sido comunicado. Créese que el motivo de la detención es un desfalco de 60.000 duros.

Felicitaciones.—Contra la Dinastía.—Soldados ingleses. Madrid 15 á las 2'15 t.

El Gobierno ha felicitado á la Infanta Teresa y á la familia real.

Han hecho lo mismo Polavieja y otros generales. En Canton los insurrectos se disponen á luchar contra la Dinastía de la China.

Londres.—El general Roberts se ha opuesto al licenciamiento de los soldados ingleses porque traería fatales consecuencias.

Mencheta

NOTICIAS

de la madrugada TELEGRAMAS

Entrevista Madrid 15 á las 8 n. El señor Sagasta estuvo á firmar el album de palacio al objeto de felicitar á la Infanta.

Al salir encontró á S. M. la Reina que regresaba de paseo celebrando con ella una larga y afectuosa entrevista.

Resultado Madrid 15 á las 8'45 n.

Londres.—El resultado definitivo de las elecciones es el siguiente: 333 votos, los adictos, 65, los unionistas; 175, los liberales; 80 los nacionalistas y 3 los socialistas.

Noticias diversas

Madrid 15 á las 11 n. La corrida á favor del matador de toros Dominguín se celebrará el 21 ó el 25 del actual.

En el pueblo de Palomar se han declarado en huelga los garreros.

Barcelona.—Mientras la compañía ecuestre que trabaja en la plaza de toros, estaba celebrando una pantomima uno de los compañeros, hirió involuntariamente de un lanzazo al artista Pierrot, dejándole un ojo en muy mal estado.

Insistese en asegurar que el señor Villaverde ocupará la presidencia del Senado.

Mencheta.

CINEMATÓGRAFO BALEAR

Función para hoy Las grandes películas de las Minas y Aldea suiza en la Exposición de París.—Rival de Frégoli.—¡Lucha fin de siglo!—Baile de las mariposas, etcétera.

RON DE PUERTO RICO

4 años de edad á pesetas 1 60 litro. 6 idem, id. á id. 2 id. 8 idem, id. á id. 2 id. Embotellado desde id. 1'50 á 6 id. Vinos rancios, generosos del país y nacionales á precios muy módicos.

BODEGA PALMESANA

Plaza del Mercado 24, esquina á Danús

VISTAS de Mallorca

La casa Amengual y Muntaner acaba de editar cinco cuadernos de vistas de Mallorca en fotográfico, que se venderán al ínfimo precio de 0'50 ptas. Cada cuaderno tamaño en 4.º contiene ocho vistas y unas bonitas cubiertas. ¡Ocho vistas dos reales!

Papel para cajones DE HIGOS

Se venden en la librería de Amengual y Muntaner, Conquistador, 30 y Cadena, 2.—Palma—y en las Sucursales de Inca: Mayor, 12 y Manacor: Bosch, 8; á los precios siguientes:

Table with 3 columns: Quantity, Price, and Unit. Shows prices for 1000, 500, and 100 cajones in arrobas and pesetas.

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de traseo para viajeros que registró desde el día 16 de Abril de 1898

De Palma hasta Manacor y Felanitx, a las 7:40 mañana, 2 y 6:25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanitx) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanitx, a las 6:55 mañana, 1 y 5:25 (mixto hasta Empalme) tarde.

Vapores Correos

Salidas de Palma. Lunes a las 10 de la mañana para Ibiza y 5 tarde para Barcelona.

Sábados a las 5 de la tarde para Ibiza y Alicante, y para Mahón. Domingos a las 2 de la tarde para Barcelona, (vía Alcudia).

OCTUBRE

16

1797.—Tratado de Campo-Formio.

MARTES

288 | Santos Galo abad y Ambro | 77 sio, obispos confesores.

OCTUBRE

17

1147.—Toma de Almería por Alfonso VII de Castilla.

MIÉRCOLES

289 | Santa Eduvigis viuda, du- | 76 quesa de Polonia y San Erón.

¿Para qué Aparecer Viejos?

No hay necesidad para ello. A los treinta años puede uno parecer como si tuviese dieciséis.

El Vigor del Cabello del Dr. Ayer

vuelve el cabello suave y lustroso, rico y abundante. Con su eficacia hace imposible la formación de la caspa ó impide la caída del cabello.

En ningún caso deja de restaurar el color natural del cabello. Comunica al cabello aquel color oscuro, suave, propio de la primavera de la vida.

Caballo

Por ausentarse su dueño se vende uno argelino muy simple de cinco años y 4 meses de edad con guarniciones y arreton de lujo casi nuevo.

Una operación particular

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entretejo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos.

Dieplatorio imperial Padro Frasco 10 reales Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

Compra y venta de fincas

Para informes y demás, dirigirse calle de la Riera, núm. 36, Palma.

Para Marsella

Saldrá del 18 al 20 del corriente la polacra golsta

San Antonio

Admitiendo carga para dicho punto.

Para informes, Salom y R. Man, Plaza de la Libertad, 8.

HERPES

CURÁNSE CON EL LINIMENTO SECANTE ANTI-HERPÉTICO

ROVER

Premiado en la Exposición anexa al IX Cong. Internacional de Higiene y Demografía

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presenta y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo a la piel enferma su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escrofulidez de la misma, erupciones, etc., etc.

DEPÓSITO GENERAL: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura.

CATARROS

BRONQUITIS CRÓNICAS Y TOSES PERTINACES

Se curan con el licor brea ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

Depósito general. Farmacia de las Copiñas, Plaza Antonio Maura—PALMA

Agricultura

Abonos químicos para el fomento y desarrollo de la producción agrícola

La Maravilla MARCA REGISTRADA

Fertilización de los terrenos esquilimados y enriquecimiento de los fértiles, obteniéndose con notable beneficio el cereal que se levanta.

ABONOS ESPECIALES PARA

VINA

MARAJJO

ALMENDRO

ALBARICOQUE

ALGARROSO

CEREALES

HIGUERA

OTROS CULTIVOS

Y la clase especial para cereales marca La Gavilla a Ptas. 9 50 saco de 46 Kgs.

El profesor químico de la Cámara Agrícola Oficial de Valencia don Bernardo Giner Aliño dirige la fabricación de estos abonos y garantiza su composición.

Deben toda clase de detalles para su empleo los señores Martínez y Planas depositarios de los citados abonos, y representantes de la respetable casa importadora D. Leopoldo Mompó de Valencia.

Viuda de E. Banqué

Gran depósito de las tan acreditadas máquinas para coser

Wertheim, Pfaff y Estrella

Venta a plaza desde 5 reales semanalmente en adelante. Representación exclusiva de las sin rival Máquinas de hacer calceta

CLAES

VENTA A PLAZOS Colón 34, Palma

Tipo-litografía de Amengual y Muntaner

PRODUCTOS ESPECIALES

Farmacia de J. TORRENS--Sóller

Vino Uranado Péptico.—Especialísimo para la curación cierta y segura de la DIABETES. Píldoras antileucorreicas.—Curan pronto y radicalmente el flujo blanco, los colores pálidos, debilidad, etc.—Planes prospectos.

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE ENOLTURO

REGENERATIVO Y DEPURATIVO DE LA SANGRE DEL DOCTOR PADRÓ Remedio segurísimo para la curación de las escrófulas ó tumores fríos, las herpes de todos clases, las llagas, por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los ojos blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los oídos, las costras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores ó impureza de la sangre.

CINCUENTA AÑOS DE ÉXITO De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo.—Farmacia del Globo, Plaza Real, número 1, Barcelona.—Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

EL MAS CASPA, RICANAS, NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

El Tricófero Padró

que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural. 50 años de éxito a pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras. Venta en todas las buenas farmacias, droguerías y perfumerías. Depósitos en Palma: Farmacia de Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

CENTRO DE ANUNCIOS

PLAZA DE SANTA EULALIA 10—PALMA DE MALLORCA JUAN GONZÁLEZ

Arrendatario de la sección de Anuncios de los periódicos de mayor circulación de Baleares

La Almudaina, La Ultima Hora y La Unión Republicana

Tarifa de precios que empezó a regir el 1.º de Julio de 1900

Anuncios en 1.ª página a ptas. 0'30 la línea corta de 7 estms. del cuerpo 8 y a ptas. 0'60 la línea larga de 14 estms. del cuerpo 8.

Anuncios en la 2.ª ó 3.ª página a ptas. 0'15 la línea corta de 7 estms. del cuerpo 8 y a ptas. 0'30 la línea larga de 14 estms. del cuerpo 8.

Anuncios en la 4.ª página a ptas. 0'10 la línea larga de 11 estms. del cuerpo 8.

Anuncios mayores a precios convencionales

Encaje de prospectos, circulares, etc. a ptas. 10 por tirada de periódico.

Anuncios para todos los periódicos de Baleares a precios convencionales.

Contratos de anuncios, con ventajas para las compañías navieras.

Eligación de Carteles en todos los pueblos de la Isla a precios convencionales.

Reparto de prospectos a mano a 3 ptas. millar. Ventaja positiva para los señores anunciantes.

Descuentos.—Los Suscriptores disfrutaran el 20 por 100 de descuento con respecto a estas tarifas y presentando el recibo de suscripción del mes anterior al de la presentación.

Condiciones.—Este Centro se reserva el derecho de dejar de publicar los anuncios, reclamos, remitidos y demás que no le parezcan convenientes, así como la elección de día para insertarlos.

El Timbre a cargo del anunciante. El pago se efectuara por adelantado.

NOTA.—Los anuncios que solo se publiquen una y dos veces, se pagaran a doble precio.—Los Comunicados a triple precio. Pronto gran Novedad en nuevos sistemas de anunciarse

VINO GIMBERNAT YODO-TANICO FOSFATADO ACREDITADO

Medicamento de gusto agradable, superior al aceite de bacalao y sus emulsiones. Cura el escrófuloso, el fatismo tumors frets, tumors blancs. Necesario a los jóvenes en la época de la pubertad, vuelve fuertes y robustos a los de carne blanda, es muy conveniente a las señoras embarazadas y en la lactancia para fomentar la robustez de los niños y evitar el enfriamiento de la madre. Frasco 8 reales; Asalto 14, Barcelona y en todas las poblaciones.

En Palma: Farmacias y Droguerías de José Juan, Fortera y Aguiló, Centro Farmacéutico, Valenzuela y demás bien surtidas.—II

EL ACETILENO

Como Petróleo a real el litro y como Gas a medio real el metro con los aparatos perfeccionados sistema

BOFILL (Ingeniero) PATENTE DE INVENCION POR 20 AÑOS

Lámparas y Faros para Bicicletas y carruajes y Motores especiales que no producen humo.

Carburo superior a 70 cénts. Kg.

Los que usen, vendan y los que fabrican aparatos imitando mi privilegio y no me hayan satisfecho los derechos de patente, serán juzgados como usurpadores.

Sindicato, 141, 1. Palma

ANTIDOTO SOBERANO

de las enfermedades belliosas es el Purgante de ANDRÉS Y FABIA

Farmacéutico premiado de VALENCIA

Corrige inmediatamente: Inapetencias, Acidoses, Náuseas, Indigestiones, Afecciones nerviosas, Irregularidades del menstru, Vahidos, Vómitos, Estreñimientos, Dolores de cabeza y otros padecimientos del estómago.

Se emplea también como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en sus efectos.

De venta en Palma, farmacia de D. JUAN VALENZUELA plaza de la Cuartera 2 y principales de la ciudad, a 2 pesetas caja.

LA CATALANA

Compañía Anónima de Omnibus y Tranvías

Consejo de Ciento—437 (junto el Paseo San Juan)—BARCELONA

Se venden 100 coches, 100 caballos y 50 caballos a precios baratísimos, variando desde 50 a 200 duros.

Se advierte que no son de deshecho.

Enfermos del Estómago

Usad las SALES JULIA en lugar de las aguas de Vichy, y obtendréis el mismo resultado con mayor economía.

Depósitos en Palma: Farmacia de don Juan Valenzuela, don José Homar, Constitución 43, y Centro Farmacéutico.